

EXKURSIONSPROGRAMM

34. ÖGA-TAGUNG 19.-20. SEPTEMBER 2024

Freitag, 20. September 2024

Exkursion in das Weinviertel:

Das Weinviertel, im Norden von Wien gelegen, ist eine ländliche Region. Sie zeichnet sich durch sanft hügeliges Terrain mit ausgedehnten Weinbergen und charmanten Dörfern aus. Das Klima ist pannonisch beeinflusst, mit warmen Sommern und vergleichsweise milden Wintern. Bekannt ist die Gegend für ihre Weinproduktion und traditionellen Heurigenlokale, wobei Grüner Veltliner und Welschriesling dominierende Rebsorten sind. Neben dem Weinbau spielt die Landwirtschaft eine bedeutende Rolle, insbesondere der Anbau von Getreide und Gemüse.

13:30 Uhr Abfahrt BOKU

14:00-16:00 Uhr Blün: Blün-Aquaponik ist ein Wiener Unternehmen, das aquaponische Systeme für die nachhaltige Lebensmittelproduktion in städtischen Gebieten entwickelt und betreibt. Es kombiniert Fischzucht mit Pflanzenanbau in einem geschlossenen Wasserkreislauf. Dabei dienen die nährstoffreichen Abwässer von Süßwasserfischen wie Tilapia oder Wels zur Bewässerung von Pflanzen wie Salaten, Kräutern und Tomaten, die in erdlosen Systemen gedeihen. Das System arbeitet ohne chemische Düngemittel und Pestizide. Blün-Aquaponik liefert lokal produzierte Lebensmittel an Märkte, Restaurants und Haushalte in Wien und Umgebung.

16:30-18:00 Uhr Marchfeldkanal: Der Marchfeldkanal ist ein bedeutendes Bewässerungssystem in Niederösterreich, das vor allem die landwirtschaftlich geprägte Region Marchfeld mit Wasser versorgt. Das Kanalsystem erstreckt sich über eine Länge von etwa 60 Kilometern und wurde in den 1990er Jahren angelegt, um die Wasserressourcen der Region nachhaltig zu sichern. Der Marchfeldkanal spielt eine zentrale Rolle bei der Bewässerung der landwirtschaftlichen Flächen, die vor allem für den Anbau von Gemüse, Getreide und Zuckerrüben genutzt werden.

18:30 Uhr Abendessen im Heurigen „Zur Christl“ in Stammersdorf

22:00 Uhr Rückkunft BOKU

EXCURSION PROGRAM

34. ÖGA-TAGUNG 19.-20. SEPTEMBER 2024

Friday, 20th September 2024

Field trip to the Weinviertel:

The Weinviertel, located north of Vienna, is a rural area. It is characterized by gently rolling terrain with extensive vineyards and charming villages. The climate is influenced by the Pannonian region, with warm summers and relatively mild winters. The region is known for its wine production and traditional wine taverns, with Grüner Veltliner and Welschriesling being the dominant grape varieties. Agriculture also plays a significant role, particularly in the cultivation of cereals and vegetables.

13:30 Departure at BOKU (conference venue)

14:00-16:00 Blün: Blün-Aquaponik is a Vienna-based company that develops and operates aquaponic systems for sustainable food production in urban areas. It combines fish farming with plant cultivation in a closed water cycle. The nutrient-rich wastewater from freshwater fish, such as tilapia or catfish, is used to irrigate plants like lettuce, herbs, and tomatoes, which grow in soil-free systems. The system operates without chemical fertilizers and pesticides. Blün-Aquaponik supplies locally produced food to markets, restaurants, and households in Vienna and the surrounding areas.

16:30-18:00 Marchfeldkanal: The Marchfeld Canal is a significant irrigation system in Lower Austria, primarily supplying water to the agriculturally oriented Marchfeld region. Spanning approximately 60 kilometers, the canal system was established in the 1990s to sustainably manage the region's water resources. The Marchfeld Canal plays a central role in irrigating agricultural lands used mainly for growing vegetables, grains, and sugar beets.

Tours at Blün and Marchfeldkanal will be either in English or bilingual

18:30 Dinner at a traditional restaurant (Heuriger) "Zur Christl" in Stammersdorf

22:00 Return to BOKU